

Kemmerer irá a estudiar las finanzas del Perú, contratado por el Banco de Reservas y por disposición del Gobierno

GRACIA BELLEZA Y DISTINCION DE LA MUJER COSTARRICENSE

HOMENAJE DE A B C



DOS LADRONES ASALTARON HOY EN LA MAÑANA LA CASA DE DON CALIXTO MADRIGAL

AL SER SORPRENDIDOS ROBANDO TRAJES FUERON CAPTURADOS DESPUES DE UNA LUCHA BOXISTICA

Las Crónicas Vividas de Javier Santacoloma

Tenemos el placer de comunicar a nuestros numerosos lectores que las crónicas vividas de Javier de Santacoloma, que habían sido interrumpidas por razones económicas, han de seguir publicándose por lo menos tres veces por semana, los lunes, jueves y sábados.

Estas crónicas, de estilo propio, de suma originalidad y que veníamos publicando en todas nuestras ediciones desde hace más de cinco meses, en lugar preferente, sin faltar un solo día, han merecido el honor de ser muy discutidas, prevaleciendo el más culto elogio entre nuestros lectores, quienes nos las exigían constantemente durante los días en que se han dejado de publicar. Hay que advertir que el joven autor de estas crónicas, por más que las hacía en nuestra presencia a vueltas máquina y batiendo el record de constancia y fecundidad, después de todo no podía disponer su tiempo demasiado y como en un certamen literario de resistencia, necesitando bregar en el trajín diario de la vida.

De allí, pues, que siendo su labor de puro amor al arte y sin vanidades literarias, hayamos tenido que recurrir a nuestra buena amistad con el autor, para com-

placiar a nuestros lectores anotándoles con ello un gran triunfo, el A. B. C. que ha logrado imponerse en el ambiente, esa sección de trozos cortos vividos, que se alejan de la política, del sistema de reportajes y de la nota ligera informativa, para dar paso a una crónica que hace pensar, que deja la sensación de ideas nuevas y en no pocos casos, lecciones tremendas, de un sabor más en armonía con la verdadera esencia del drama de la vida diaria.

Parcos en nuestros juicios, tanto más si inspiran un elogio, siempre quisimos que fuera el público quien juzgara de esta meritoria labor de nuestro distinguido colaborador JAVIER SANTACOLOMA; pero ya que ha sido el público quien nos pide que le exijamos la publicación de sus crónicas, permitámonos decir con confianza, que para nosotros Javier Santacoloma con sus crónicas, buenas o malas, ha despertado un interés público que no hubiéramos sospechado nunca, por más que conociendo su originalidad y su espíritu revolucionario moderno, aplaudimos desde sus comienzos en la hermosa labor que se ha salido de los comunes moldes de la pedantería ambiente.

Su triunfo, es también nuestro y de ello nos ufamamos.

Hoy, a eso de las ocho de la mañana, se provocó un escándalo por las inmediaciones del barrio del cementerio, con motivo de haber asaltado la residencia de don Calixto Madrugal, dos ladrones.

Primero trataron de introducirse a la casa de don Luis Portela, pero al ser sorprendidos por la señora de éste, se detuvieron y preguntaron al señor Portela por la casa del señor Madrugal.

Se derrieron a dicha casa y tranquilamente se metieron, sabiendo poco después de varios trajes del señor Madrugal. En esos momentos, los familiares de don Calixto se dieron cuenta de lo que ocurría lanzándose en seguimiento de los ladrones, que trataron de huir. Uno de ellos, el que llevaba los trajes fue reducido a la impotencia a fuerza de puñetazos, con lo que se estableció una lucha boxística.

El otro logró escapar por entre unos solares, pero media hora después fue encontrado y capturado.

Los dos ladrones se encuentran detenidos en la segunda sección de policía para ser juzgados por las autoridades de justicia.

DE ACTUALIDAD

SELLOS DE COLÓN

El 29 de setiembre se ha puesto en circulación, con carácter oficial y pleno éxito, en la histórica ciudad de Sevilla, una preciosa colección de 35 sellos de correos dedicados a conmemorar el descubrimiento de América y a enviar un efusivo y fraternal saludo de España, a sus hijas de Ultramar, a toda la América, a todos los países de la hermosa lengua castellana, en ambos hemisferios. Se denominan SELLOS COLÓN.

Nuestro querido amigo y compañero, el conocido escritor y periodista de Madrid, D. Eduardo Navarro Salvador, encargado del servicio de Prensa, nos ha favorecido con sellos de los DOCE distintos dibujos que se destinan a la correspondencia postal ordinaria, a la del correo aéreo en general y a la del COOREO AEREO BERO-AMERICA.

En la nueva emisión, figuran por primera vez en España, Cristóbal Colón, los Pinzones y demás compañeros en el primer viaje el año 1492; el embarco de los descubridores en Palos de Morue; su desembarco en el Nuevo Mundo; las tres históricas carabolas que pasaron triunfantes por el Océano Atlántico el glorioso endón de Castilla de los Reyes Católicos, y, además, del Monasterio de La Rábida, el histórico Sanatorio de la Raza.

Son bellísimos los nuevos sellos que merecen felicitaciones los artistas grabadores señores Sánchez y Camillo Delhom, de Madrid; la Casa Waterlow and Sons, de Londres, la cual ha hecho de todo insuperable la estampación, producción, y, finalmente, cuantos han conyudado a esta novísima emisión para honor de España, y de gloriosas figuras de su historia nacional. Los filatélicos del mundo entero están de plácemes.

Setiembre de 1930.

Páginas de Historia

Por G. Z. M.

PRESIDENCIA DEL DOCTOR CASTRO

— No. 90 —

Era para el nuevo Presidente del ESTADO DE COSTA RICA, doctor don JOSE MARIA CASTRO, quien se caracterizó por grande espíritu de progreso, muy honroso emitir su primer Decreto gubernativo—con fecha diez de mayo de 1847—deklarando abrir en San José, a la mayor brevedad, un liceo general para la educación e instrucción de niñas de todos los departamentos del ESTADO. Se disponía tomar las medidas convenientes para hacer venir de EUROPA una o dos señoras que tuvieran las capacidades necesarias para regentear dicho liceo. Las materias que debían ser objeto de enseñanza representaban por aquella época una hermosa conquista. En efecto se determinaba que el liceo daría lecciones de lectura, escritura, contabilidad, español, francés e italiano, principios de lógica, religión, moral, urbanidad, geografía, historia, natural y universal, música, costura, dibujo, bordado y lo que contribuyera a la perfección física y moral de la mujer. Se observa que a la lengua inglesa no se le prestó entonces atención, debido a la poca importancia que por aquel entonces tenían nuestras relaciones con los Estados Unidos. Por una circular de 23 de junio de 1847 se advirta la organización que en el servicio de correos existía en aquella época, con el puerto principal que a la sazón era PUNTARENAS. Se exigía a los capitanes de los buques que arribaban, la entrega en la Estafeta del puerto, de toda la correspondencia para Costa Rica.

debiendo abonarse al Capitán medio real por cada carta entregada, y un real por cada pliego. En las Estafetas había un libro para anotar las partidas de despacho de correos, con expresión del número de cartas franqueadas y su producto, mábanse entonces Estafetas las oficinas de correo. La correspondencia constituía entonces un verdadero servicio de lujo debido a lo excesivo del porte. Por cartas sencillas de menor media onza se cobraban dos reales; y por el derecho de serificados de piezas terrestres, llegando a una onza, se cobraba a razón de ocho reales, y pasarse se cobraba a doce reales onza. Nuestra moneda era entonces de oro y las necesidades podían satisfacerse con muy pocos reales. En San José se despachaba la correspondencia hacia Puntarenas y Liberia (entonces Guanacaste) por la oficina del ramo. De Puntarenas a San José la correspondencia corría a cargo del Comandante del Puerto, quien la remitía por medio de soldados, que eranificados con tres pesos, por cada vez al de Puntarenas y cuatro al de Guanacaste, en la inteligencia de que el primero debía invertir cinco días en ida y vuelta, y el último nueve. Los martes de cada semana salía de San José el correo para la frontera y el miércoles para Puntarenas, debiendo tocar allí los recepciones del tráfico, distinguiéndose las llegadas de correo por bandera azul de la frontera y blanca el de Puntarenas.

LICITACION MUNICIPAL

La Comisión de Sanidad oír propuestas para el lavado del Mercado Central dos veces por mes, debiendo dejarse el edificio, no solamente perfectamente lavado sino también barrido y enjuto, a satisfacción de la Administración Gral. de Mercados.

Las propuestas se dirigirán a la Comisión de Sanidad y se recibirán hasta el Jueves 6 de Noviembre fecha en que se abrirán en la sesión de ese día aceptando la que más convenga o rechazándolas todas.

La Comisión de Sanidad proveerá al contratista de las mangueras y demás útiles necesarios para el trabajo. El contrato será por un año a contar de la fecha de la aprobación de esta licitación.

San José, 31 de Octubre 1930.

EL ADMOR. GRAL. DE MERCADOS

EDUARDO BEECHE

Novedades de la prensa diaria

EL SUCESO DE AYER EN MORAVIA

Un policía, en estado de ebriedad, dispara su revólver contra su esposa

Ayer se registró un desagradable suceso en la tranquila población de San Vicente de Moravia. Un policía, del servicio de esa localidad, disparó un tiro de revólver contra su esposa, en momentos en que se encontraba en loqueado por los efectos del alcohol.

Esto ocurrió en la casa del policía.

El gendarme llegó ebrio, tuvieron una discusión por razones in-

timas y de un momento a otro, desenfundó el arma y le hizo el disparo, salvándose la atribulada mujer por milagro. El proyectil fué a incrustarse en la pared.

Hecho esto, el policía huyó, tratando de ocultarse en una casa, pero más tarde fué capturado y llevado a la orden del alcalde de Guadalupe para los efectos de ley.

La esposa del policía es hija del jefe político de Moravia.

LA MUNICIPALIDAD DE TRES RIOS SE DIRIGE A LA SECRETARIA DE GOBERNACION GESTIONANDO UN EMPRESTITO DE CIENTO MIL COLONES PARA OBRAS DE SANEAMIENTO

HoY recibió la secretaria de gobernanación la transcripción de un acuerdo de la municipalidad de Tres Ríos, y por el cual se pide al congreso la autorización necesaria para contratar un empréstito hasta por la suma de cien mil colones, para ser destinados a obras de saneamiento de aquella localidad.

Trata la municipalidad de llevar a cabo allí la obra de instalación de cloacas y alcantarillas, que es de suma importancia y de necesidad imperiosa.

Para respaldar ese empréstito, la municipalidad de Tres Ríos cuen-

ta con una línea de trescientas manzanas, a más de la veintiseis por ciento de sanidad que se creará y de las demás rentas que hasta el momento no tienen ningún gravamen. Además, se puede contar con la garantía subsidiaria del gobierno.

La municipalidad solicita a la secretaria de gobernanación que envíe el proyecto al congreso para que sea resuelto en las próximas sesiones extraordinarias.

El señor secretario licenciado Arias estudia el asunto para ver si es posible enviarlo al congreso en la actualidad.

El barrio más aristocrático de la ciudad es el que más descuidado está

Quien quiera que vaya de paseo al barrio de Otoyá, el más aristocrático de la ciudad, que es la sede de las legaciones extranjeras, el más hermoso por sus modernos edificios y que, por consiguiente tiene que ser orgullo de la capital, podrá darse cuenta que es precisamente el barrio que más descuidado está en materia de limpieza.

Parciera que para los encargados del aseo de la ciudad, o de las autoridades competentes, ese barrio no existe.

El monte cunde por todas sus calles y en muchos lugares la basura es el adorno peculiar.

Esto es bastante doloroso, y es posible que se deje en tan lamentable abandono la limpieza de las calles del barrio de Otoyá que, por su condición, requiere una especial atención.

Ojalá, pues, no se eche en saco roto esta observación que hacemos por súplica de alguna personas que residen en ese barrio.

La Tribuna de hoy:

LA FRASE del día pertenece a Monsieur don Tomás Guardia Tico, el cual, muy filósofo y muy pensador, afirma que cada mata de café sembrado es un saco de arena en la trinchera de la crisis. Vamos, ¿imaginan ustedes que un agricultor no tiene también su entrada al pueblo?

PREGONAN como muy probable que los DEMOCRATAS controlen también el SENADO americano. En los Estados Unidos gobernan los DEMOCRATAS o los REPUBLICANOS. Exactamente como en Costa Rica, cuyo sistema nos copiado, pues aquí cuando gobierna DON RICARDO gobierna DON CLETO, y cuando no gobierna DON CLETO gobierna DON RICARDO. Just the same.

LOS INGRESOS de la Municipalidad de San José para el año próximo disminuirán en más de ochocientos mil colones. Algún filólogo de esos que por desgracia se topan con cemento... Lo cual quiere decir que deben alisar la bolsa los contribuyentes para a cubrir el DEFICIT, ya que por ahí bondad nacieron para bueyes, más que para cristianos...

EL EMPRESARIO señor Brihetti, ha solicitado del gobierno la rescisión del contrato para la colonización de La Uvita. Ya lo suponíamos. Por el conocimiento que de la isleta tenemos, sabemos que antemano que La Uvita, por su situación y situación, está muy lejos de constituir el campo adecuado para colonizar.

Generalmente los islotes frente las ciudades portuarias son utilizados para diversos servicios de administración o como sitios de recreo.

EL APODERADO de la Simmonds pide al juez primero de la instancia que otorgue escritura de compraventa y que haga nombramiento de árbitro para representar al gobierno en el litigio establecido. Apostaríamos que los simmonds que solo trajo a Costa Rica un kázip, y un tintero — según la expresión del señor Gutiérrez — va a salir con más millones que lo que valen todas las ceteras juntas. Si diz que la AEG libró cuatrocientos mil fuera de cuenta, y se pagaron, qué de eso no tendría el la Simmonds nos ve ahora CUATRO MILLONES, si le viene en gana... y los paguen también. Papel y lo aguantan.

SE ANUNCIA que los dirigidos de los partidos coaligados reovieron del primer puesto al doctor Calderón Muñoz, para que lo tipe don Jorge Hine. Entendidos que el señor Hine había perdido al cletismo, razón por la cual no entendemos el sanchocho. Mas de los que parten y reparan.

LA CARICATURA del día es de "León que topó con Tigre", a tres los personajes de la escena, a saber: El Congreso, un tigre y la zorrilla de don Cleto. La crítica empuja al León para que compra al Congreso. Y quién es el León? Se deduce que es el señor ministro de Alfajuela, al cual le necesita para que con sus salarios, que le ama a morir, obligo dinero para carreteras. Obido el dinero bien pueden suscribirse las carreteras y marchar el "leoncito" para Alfajuela. Lo portante es que don Cleto tiene GURBIA, y el que viene a... que arré... La cultura tiene mar de fondo y es arreglada con diablura. Esa cultura le habla más a nuestro

pueblo que el más succulento editorial.

El Diario de C. R. de hoy:

CONGRESO CIENTIFICO. Anuncia que no tendrá lugar en San José. Para científicos estamos. Última grande que ellos no van a la administración pública, a ver si nos quitan esta loza que le ha caído al país como pirámides egipcias. Todo se arreglará cuando llegue al momento ese FAVORITO, que diz tienen en sanchocho o en tamal.

MR. CLOWARD, el de la United, rectifica conceptos de "La Tribuna", expresando que no existe en el ánimo de la compañía ni en el de sus afiliadas, intención ni determinación de cesar en sus actividades bananeras, ni de que se haya comunicado a finqueros que solo se recibirá fruta cada quince días en vez de un recibo semanal, como en la actualidad tiene lugar. Agrega MR. CLOWARD que existe la exageración en lo relativo a recortes de empleados en su empresa y para afirmarse en ello dice que el conjunto de rabos cortados durante el mes pasado solo ascendió al número NOVENTA, siendo que la compañía tiene un personal de miles de empleados — dice — sin expresar Mr. Cloward si esos miles de empleados están en Costa Rica o representan la suma de todos los empleados hasta New York y Boston.

DON ARTURO GARCIA SOLANO afirma que no le extraña el que don Tomás Soley no saliera electo diputado, como es seguro que un trío de opereta no llegará jamás a popularizarse como las músicas de organillo. Francamente, no entendemos, porque hay músicas de ópera que se tocan como organillo, por ejemplo, las traviatas. Y qué nos dice García Solano de don Cleto y de don Ricardo? ¿No están siempre éstos en música de organillo?

GONZALEZ FLORES está en conversaciones con la ELECTRICA sobre datos de clientes y cantidad de servicios; debiendo continuar el estudio sobre tarifas. Muy conveniente es también el estudio de la apagadera frecuente de luz.

Si la corriente sigue siendo tan ALTERNA, bueno es que el señor González Flores llegue a un entendimiento con la Compañía para que cuando la luz se apague por más de media hora diaria, se haga a los clientes — con justicia — la deducción correspondiente a fin de mes.

LA CARICATURA por Solano, titulada "Estamos sobre un volcán de suspicacias" no corresponde ni por su dibujo ni por su intención a otras muy superiores que a producido SOLANO. La caricatura de Hernández en "La Tribuna", le da punto y raya. Las caricaturas para su valimiento, deben ser claramente entendidas por el pueblo.

LEILA BONILLA y el bacillate, es el tema de varias cartas que aparecen insertas. Hay un artículo de José R. López, de Punta Arenas titulado "Costa Rica Irredenta", en que se refiere al Guanararé, y a su derecho a poseer carreteras. Sobre este tópico se han estado escribiendo exageraciones. Algunos pretenden hasta un ferrocarril a Liberia; lo cual sería derrochar el dinero, porque Liberia es una población que no produce nada, y que vive casi exclusivamente de lo que invierte el gobierno en pago de empleados públicos. Buenos son los gastos en carreteras, pero atendiendo que en carreteras reproductivas, es decir, que paguen. Aun el presente el gasto de la carretera Cartago - Alfajuela es un gasto improductivo, porque hemos contado con vía férrea para el transporte, y con una carretera, que aunque mala, ha clasado por ella el tráfico, sin necesidad de invertir MILLONES, que nos tienen ahora en calzas prietas y solicitando más y más dinero prestado, cuando la crisis es apremiante.

A los vecinos de la Ciudad de San José

Toda queja acerca de las malas condiciones higiénicas de la ciudad, tales como recolección defectuosa de basuras, desagües sucios, retención de aguas, excusados y tanques asépticos en mal estado, así como sobre expendio de leche, carnes y demás alimentos adulterados o mal preparados, deben presentarse ante el Jefe de Sanidad de San José, que lo es el doctor Roberto Fonseca Calvo, dependiente directamente de la Comisión de Sanidad integrada por los doctores Francisco Cordero, José Víctor y Aniceto Montero.

La Secretaría de Salubridad sólo tiene sobre la ciudad, y de acuerdo con la ley, una simple supervigilancia que ejerce llamando la atención de las autoridades antes dichas sobre las faltas de higiene que observe o se le comunican.

Me obliga a hacer esta declaración las delaciones y críticas que se hace a la Secretaría de Salubridad todos los días y a cada momento, personalmente, por cartas por la prensa y hasta en anónimos, sobre asuntos que no son de su directa incumbencia.

SOLON NUÑEZ,
Secretario de Salubridad y Protección Social.

San José, 9 de octubre de 1930

CONTRAMANIFIESTO

Con firma de "Comité Ejecutivo de Defensa Nacional" ha sido enviado hoy una hoja suelta con el mote de "Contramanifiesto". Contiene la hoja aludida apreciaciones graves, como las siguientes: "Anadimos lo que tocó el mundo dice, o sea que existe una conspiración o convenio para que el señor Castro Quesada, ministro en Washington, don Arturo Quirós, secretario de Seguridad y otros, tomen y se queden con el Poder".

Fuera de desear que el señor González Viquez, presidente de la república, tome nota de los rumores que se están anidando en la opinión pública. Es un deber del señor presidente, mantener la confianza pública. Nosotros creemos que el señor González Viquez debe terminar su periodo constitucional, pero si, le recomendaríamos con buen consejo — que sería prudente traer al Ministerio de Seguridad a su señor hermano, don Daniel González Viquez, dado que su edad y buenas costumbres tranquilizan al público y trasladan a su yerno al Ministerio en Europa o a cualquiera otra posición buena y holgada, donde no intranquile.

NUESTRA SOCIEDAD

Distinguidos viajeros que regresan al país

Después de cuatro años de ausencia, regresaron al país, procedentes de San Francisco de California, donde radicaban, don Ernesto Yglesias Flores, doña Ade- la de Ahrens y la señorita Clau- dia Yglesias Flores.

El regreso de tan distinguidos viajeros ha sido motivo de hondo regocijo entre sus familiares, co- mo también entre las numerosas amistades con que cuentan en nuestra sociedad.

Para nosotros es muy grato presentar nuestro cordial saludo de bienvenida a los apreciables viajeros.

Comida anoche en el Unión

Anoche tuvieron una comida íntima en el Club Unión los ca- balleros ingeniero don Humber- to Bertolini, general don Arturo Quirós, licenciado don José J. Quirós, ingeniero Efinger y licenciado don Raúl Gurdian. En alegre y entusiasta camara- dería pasaron allí varias horas deleitándose entre la suculencia de los ricos manjares y esplén- didos vinos y en amena charla los estimados señores.

El té danzante de hoy en el Costa Rica

Con el de hoy se inician los tees danzantes de los jueves en el Gran Hotel Costa Rica que por la distinción de sus salones y el prestigio que se le está im- primiendo, han de consagrar sus fiestas como verdaderos aconte- cimientos sociales. Lo más chic de nuestra sociedad se apresta a concurrir e indudablemente ellos constituirán la moda en la época que se inicia con estas espléndidas tardes y noches de averanado invierno. Esplendor, flores, mujeres y música en ar- moniosa alegría han de reinar allí para expansión del espíritu y delicado aperitivo en la mono- tonía de nuestra capital.

Deeas oportunidad se aprove- charán los compañeros del jo- ven don Mariano Coronado que- res el despiden esta tarde de su separación de labores del Banco Internacional como cajero de la Caja de Conversión y para de- dicarse a sus negocios particu- lares. Esta fiesta dará mayores relevés de disolución a la que- rida el aristocrático Gran Ho- tel.

Los tamales danzantes de los sábados en el Internacional

Aver dijimos que este centroman- tual había dispuesto iniciar aca-

demias todos los sábados en sus salones para que la juventud se reuniera en su seno a danzar al compás de magnífica orques- ta y hoy podemos agregar que tales academias se iniciarán con el delicioso ofrecimiento de ex- quisitos tamales que aun harán más atractivas aquellas reunio- nes de carácter muy tico. Cono- cida la buena impresión que cau- sara nuestra noticia de ayer, es- tamos seguros de que esta nue- va face de esas reuniones ha- rán el entusiasmo general y ase- gurarán el éxito de ellas.

Cumpleaños

En esta fecha celebra su na- talicio la bella y encantadora princesita de nuestra sociedad, Caramenta Jiménez Guardia y la admiración que a ella nos esclaviza, prende una loca afe- rria al fanal de nuestros afec- tos muy sinceros por todo lo que para ella pueda significar dicha y alegría y por eso le rogamos aceptar en esta ocasión el más rendido homenaje de nuestra ad- miración y respetuoso saludo en su día.

Personales

Estuvieron ayer en esta capi- tal doña Lia de Volio y su her- manita Claudia. —Sigue ya bastante bien nues-

tro buen amigo el doctor don So- lón Núñez.

—Continúa delicada en su pro- ciosa salud, la estimable dama doña Caridad de Franco Gue- rra.

—Guarda cama presa de lige- ra indisposición la estimable se- ñorita Nini von Storrens, lo cual sentimos mucho.

—Para Heredia salieron don Max Guardián y su estimable familia.

—Para Tres Ríos la señorita Bebel García.

—Don Arnoldo Kopper vino de Grecia.

—De la ciudad de Limón se encuentra entre nosotros don Ricardo Alvarado. B

—Regresaron a Puntarenas don Mario Jiménez Tinoco y su estimable señora.

La gran señora

No nos cuentos de camino. Acérquese a la Gran Señora y se dará cabal cuenta del movi- miento que hay en aquella tienda que está haciendo derecho de facilidades a sus clientes con lo bajo de los precios de su mer- cadería en baratlillo. Sencillamen- te es despanpanante aquello. No nos crea, vaya usted misma a constatarlo y le asegura- mos que algo de utilidad lleva para su casa.

La velada de mañana en Heredia

Como hemos dicho en anterior edición, mañana será la ve- lada artístico-literaria en Heredia. Reina mucho entusiasmo en aquella ciudad por esta fiesta para la que no se han escatima- do esfuerzos porque resulte lo más lucida posible. La bella Ciudad de las Flores se verá mañana visitada por muchas personas josefinas, que también esperan pasar una grata noche. Ojalá el resultado de esta velada sea lo más satisfactorio dado el fin benéfico que tiene.

Personales

Estuvo entre nosotros proceden de Heredia el caballero don José Joaquín Flores a quien tu- vimos el placer de saludar.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Panamá el señor Peyrouet a quien le presenta- mos nuestro saludo.

—A mediados del mes entran- te deben llegar al país proceden- te de Europa el joven don Alvin

Fernández Escoto y su herma- no, quienes se encuentran hace algún tiempo haciendo estudios de ingeniería eléctrica y comer- cio.

—Aun continúa delicada de sa- lud la estimable señorita Aydeé Fernández Escoto. Le sentimos y hacemos votos porque resta- blezca del todo.

—Guarda cama hace varios días la estimable señora doña María Cristina Granados de Vi- nocour. Son nuestros deseos que mejore.

—Ha tenido una mejoría el jo- ven don Manuel Emilio Chava- rria Sstrano. Nos alegramos y deseamos que restablezca.

—Gravemente enfermo se en- cuentra el caballero don Luis Loria Iglesias. Deseamos que recupere su salud perdida.

—Se nos ha informado que el estado de salud de la estimable dama doña Luisa Bolandi de Fernández es ya bastante satisfac- torio lo que celebramos.

Natalicio

Celebra hoy la fecha de su na- cimiento la apreciable señorita Margarita Solera Flores hija de nuestro estimado amigo don Juan María Solera y doña Lala Flores.

Nos permitimos presentarle nuestro cordial saludo y felicita- ción, haciendo votos sinceros por su eterna felicidad.

Fecha matrimonial

En el día de hoy celebran la fecha de su boda el caballero don Gonzalo Jiménez Rojas y su señora doña María Teresa Alva- rado para quien deseamos una eterna felicidad.

GRATIS



ESTE

HERMOSO LIBRO

Contiene utilísimos consejos para todas las madres acerca de los cuidados, crianza, física y moral de la primera infancia. Para recibir este libro escriba aquí Su Nombre, Calle y No., Localidad. Corte este cupón y envíelo a

Agente GLAXO

Apartado 355 - San José



de la Liga, esa actitud debe ser explicada y para eso los invita- mos atentamente.

Si la noticia no resulta exacta, ya sabremos a quien cobrar el engaño, si es cierta, ya nos pronunciaremos sobre tal deci- sión.

GRAN HOTEL COSTA RICA

H O Y JUEVES 6 DE NOVIEMBRE

A LAS 4.30 P. M.

SERVICIO ESPECIAL DE TE

A LAS 6.30 P. M.

Comida - Concierto y Danzante ORQUESTA REPETTO

-- CENAS ESPECIALES "SALIDAS DE TEATRO" --
SERVICIO EN LA TABERNA DE LA BRUJA

CAMPO CEDIDO

Partido "Unión Progresista" de Moravia

Elecciones municipales 1931-32. Color morado.

Para los efectos electorales se publica la directiva del partido Unión Progresista de Moravia:

Presidentes honorarios:

Guillermo González G.; Trini- dad Montero S.; León Antonio Va- lle, único apellido; Vicente Soto E.; Manuel Granados B.; Luis González G.; Policarpo Umaña S.; Jerónimo Soto M.; Florentino U- maña S.; Benjamin Vega S.; E- lias Solís G.; Concepción Vega T.

Presidentes efectivos:

Demetrio Vega S.; Jesús Mon- tero A.; Domingo García; Eliseo Blanco M.; Ismael Chaves; Secre- tario, Amado González; Pedro Castro; Belfor Montero C.; Félix Umaña D.

Tesoro. Arnoldo González U.

Jefes de propaganda.

Juan Bta. Montero D.; Agustín Umaña R.; Juan Murillo B., Vic- toriano Huertas, único apellido G.; Luis García, Victor M. Por- ras; Enrique Solís G.; Máximo Rojas Z.; Claudia Rodríguez S.; Rojas Z., Claudio Rodríguez S.

Vocales:

Abelardo González U.; Jimeno Umaña Durán; Ruperto Blanco S.; José Rojas R.; Rafael Solís único apellido; Damián Campos; Ismael Montero; Marcial Rodríguez B.; Manuel Antonio Zamora Campos; Teodomiro Castro; Manuel Grana- dos R.; José Soto G.; Abelino So- to; Primitivo Solís G.; Anibal U- maña Fernández; Rafael Rodrí- guez F.; Cristóbal Soto Quirós; Abdenago González Umaña; Juan R. Valverde; Antonio Román Qui- rós; Aquiles González U.

BEISBOLERAS

UN FALLO DE LA LIGA DE BASE BALL

La sesión de la Liga Nacional de base-ball del martes último, ha dado mucha tela que cortar entre los numerosos aficionados al base-ball, por el acuerdo in- sitado tomado por ese centro, al declarar en una disputa pen- diente por el juego Real-Gold- smith, que este último equipo había ganado el juego, por haber fallado mal el juez de strikes, Dagoberto Peña.

Tal noticia que nos comunica- ron ayer varios aficionados nos negamos a creerla, por numero- sas razones. Si el juez se equi- vocó al fallar el asunto de un ferebol que era fabel, lo que ca- bía era anular el juego, pero nunca declarar que lo ganó el otro equipo, porque entonces se- ría, declarar que los equipos res- ponden de la pérdida de los jue- gos, cuando los jueces se equivo- can.

Nosotros, antes de cambiar tal fallo, que viene a crear se- rias dificultades en esto de la eliminación que hemos pater-

cinado sin otro interés que el de favorecer el deporte beisbolero, aquí por el suelo, el de ayudar a los equipistas que po- nen todos sus entusiasmos en el juego,—queremos que se arregle este asunto como es de justicia y que el señor presidente de la Liga explique lo del fallo en re- ferencia para decidir nosotros de las quejas recibidas por par- ticulares a este respecto.

No podemos pensar que la Li- ga con actitudes inusitadas ven- ga a entorpecer el desarrollo de los juegos y eche por el suelo el prestigio de un centro, llama- do a dirigir los destinos de ese deporte y a fomentarlo en toda regla.

Atenta invitación dirigimos al señor Carlos Ramirez, presiden- te de la Liga y al secretario de dicho cuerpo, para que expli- quen el fundamento de ese fallo a la afición nacional.

No es posible que se resuel- van esos asuntos de manera no- loyales y sin justicia. Esperamos que el fallo de la Liga, sea explicado y para eso los invita- mos atentamente.

EL AVIADOR HAWKS TRATA DE ESTABLECER UN RECORD ENTRE NEW YORK - HABANA

DE ULTIMA HORA

El diputado Saborío, al ocuparse del empréstito de carreteras formuló esta pregunta ante el congreso: qué irá a ocurrir el 20 de este mes en el gobierno?

A la sesión de hoy del congreso concurrió el secretario de fomento licenciado don León Cortés, para continuar defendiendo el proyecto de empréstito de carreteras que actualmente se discute.

El diputado licenciado don Alfredo Saborío pronunció un extenso discurso y al ocuparse de los proyectos del ejecutivo, hizo referencias a la situación creada con motivo del incidente entre el licenciado Cortés y el señor Castro Quesada.

Parciera, dijo que con el manifiesto del presidente de la república hecho en una pesadilla revolucionaria, no se quiere dar amparo a los secretarios de estado, por que existe en el mismo un párrafo que dice: "permaneceré en mi puesto hasta terminar el periodo gubernamental"; pero no alude a sus secretarios.

También se ocupó sobre la cuestión creada en el ministerio de fomento, haciéndose esta pregunta: ¿qué irá a ocurrir el veinte de este mes en el gobierno? Por que es notorio, no solamente en la calle sino en la voz oficial de que el señor Castro Quesada permanecerá en su puesto, y entonces el señor Cortés tendrá que irse.

El aviador Hawks trata de establecer un record Nueva York-Habana

NUEVA YORK, 6. — El aviador Frank Hawks salió a las 8.50 a. m. para la Habana, en el biplano Texaco 13, tratando de establecer un nuevo record de velocidad. Espera hacer el recorrido a razón de doscientas millas por hora, con dos asetas.

La dieta prusiana da un voto de confianza al gobierno

BERLIN, 6. — La Dieta prusiana rechazó, por 229 contra 196 votos, la moción de los nacionalistas y comunistas para dar un voto de censura al ministro del interior Severing.

El aviador Hawks trata de establecer un record Nueva York-Habana

NUEVA YORK, 6. — El aviador Frank Hawks salió a las 8.50 a. m. para la Habana, en el biplano Texaco 13, tratando de establecer un nuevo record de velocidad. Espera hacer el recorrido a razón de doscientas millas por hora, con dos asetas.

Cardenal gravemente enfermo

FLORENCIA, 6. — El cardenal Mistrangelo se encuentra agonizando. Ya le fueron administrados los últimos sacramentos.

Declaraciones del general Franco

PARIS, 6. — Hoy llegó a ésta el general Franco, director de la academia militar de Zaragoza y hermano del conocido aviador comandante Ramón Franco. Refiriéndose al arresto de éste, manifestó que es muy impresionable, y que probablemente sus publicaciones acerca de la aviación española, que motivaron el arresto, fueron inspiradas por sus compañeros.

La catástrofe minera de Millfield

MILLFIELD, Ohio, 6. — Esta madrugada fueron sacados veinte mineros de los que quedaron encerrados por una explosión en las minas de carbón de la Sunday Creek Company. Su estado es de peligro, declarando que estuvieron a punto de perecer asfixiados. Ya han sido sacados ochenta y un cañeros, creyéndose que este es el número total de víctimas.

Arresto de liberales en Italia

PARIS, 6. — El diario socialista POPULAIRE publica un informe acerca del arresto en masa de elementos liberales en Italia, entre ellos el ex-ministro de economía Bartolo Belotti, los profesores Giuseppe Renzi Ferruccio Parisi y Riccardo Bauer y el ex-diputado Pieraccini.

Kemmerer irá a estudiar las finanzas del Perú

LIMA, 6. — El ministro de hacienda, coronel Ricardo Llona, ha ordenado al Banco de Reserva con tratar los servicios del experto financiero Mr. Edwin Kemmerer, con el fin de rehabilitar la moneda. Dicha actitud ha sido adoptada de acuerdo con la junta directiva del Banco. Los periódicos la aplauden, juzgando que es indispensable que el país establezca su moneda y mejore su crédito.

NUEVA YORK, 6. — La United Press telefonó a Mr. Kemmerer en Princeton, manifestando que no ha recibido todavía ninguna invitación oficial para ir al Perú, por lo cual se abstiene de hacer comentarios respecto al propósito del gobierno peruano de contratar sus servicios como experto financiero.

Kemmerer regresó de Colombia a fines de octubre pasado, pero se encuentra todavía al servicio del gobierno colombiano, hasta diciembre. Actualmente se ocupa de redactar el informe que presentará sobre las condiciones económicas de Colombia. Sus compañeros de la misión financiera se encuentran todavía en Bogotá.

Se reúne la comisión preparatoria del desarme

GINEBRA, 6. — La comisión preparatoria del desarme inauguró hoy la que se cree última reunión previa a la convocatoria de una conferencia mundial para tratar del desarme. Tal conferencia se verificará el año entrante, si la comisión preparatoria termina oportunamente el proyecto respectivo.

Ocho naciones latino-americanas están representadas en la comisión. La delegación británica presentó un proyecto para establecer una comisión permanente, con sede en Ginebra, que controle el armamento mundial, y que de be entrar en funciones tan pronto como haya sido firmado un tratado mundial de desarme. Tal comisión sería similar a la de mandatos de la Sociedad de Naciones. La sesión de hoy fué suspendida después de discutirse los métodos

convenientes para reformar ciertos artículos propuestos para la convención general de desarme.

El mal tiempo retrasa el vuelo Francia - Madagascar

NIZA, 6. — El teniente Paris, el piloto Dermigny y el radio-telegrafista Labaus salieron a media noche para Madagascar, tratando de establecer un nuevo record de velocidad para hidroplanos entre Bizerta y Djibouti, pero se vieron obligados a regresar a Saint Raphael debido a las tormentas que azotan el Mediterráneo.

Nuevos encuentros en Formosa

MUSHA, Formosa, 6. — Doce soldados japoneses murieron y once resultaron heridos en los encuentros sostenidos ayer con los aborígenes.

LA PAPELETA MUNICIPAL DE LUZ Y POR DON ROBERTO SMYTH

Luz y Lealtad, que ha trabajado activamente en toda la ciudad para obtener el mayor triunfo posible a su papelleta, tiene integrada ésta, al menos en los primeros puestos así:

Don Roberto Smyth, don Manuel Chaves, don Narciso Blanco, don Ismael Murillo, don Porfirio Morera y don Luis Vives.

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y EL SECRETARIO DE FOMENTO ESTUVIERON HOY EN CARTAGO

Interesados como están en los trabajos de pavimentado de la carretera San José - Cartago el señor presidente de la república y el señor secretario de fomento, se tuvieron hoy de visita por esa carretera llegando hasta Cartago.

Tanto el señor presidente como el señor secretario se impusieron

del avance del trabajo que se ejecuta bajo condiciones magníficas, aunque un poco lento debido a la falta de una buena máquina para el chorreado del concreto, máquina esa que, una vez terminado el trabajo en la carretera a Alajuela, será reemplazada por otra de mejores condiciones.

La Revista ILUSTRACIONES constituirá una verdadera sorpresa para el público

Tuvimos ocasión de ver las primeras páginas de ILUSTRACIONES que se prepara en los talleres de LA TRIBUNA. Con un vistazo a esas primeras páginas pudimos comprender que no se trata de la edición de una revista corriente y hasta vulgar. Nada de eso. ILUSTRACIONES será el medio de divulgación de las bellezas con que la naturaleza ha dotado a nuestro país; de las actividades nacionales, del esfuerzo colectivo, en una forma tan vivida, que contribuirá grandemente a dar a conocer nuestros costumbres, nuestros medios de vida, los distintos aspectos de la vida de esta república.

ILUSTRACIONES será la obra acabada del esfuerzo tipográfico y del relato ilustrativo, ameno

no y familiar, de que es alma nuestro buen amigo el general don José María Pinard, director propietario de LA TRIBUNA.

Impresa a todo lujo, sacando a relucir en sus páginas las costumbres típicas, la evolución de pequeñas industrias, los aspectos interesantes y metódicos de la vida de distinguidas damitas, todo lo que es muy nuestro y muy digno de estamparse gráficamente, la revista ILUSTRACIONES constituirá, con la circulación de su primer número, un verdadero acontecimiento artístico, literario y gráfico.

Estamos seguros que ILUSTRACIONES llenará ese hondo vacío que se nota en nuestro ambiente por una revista de mérito y de interés general.

A PROPOSITO DE LAS RECIENTES DECLARACIONES DEL Sr. HAMUS LAU

Sr. Director del A. B. C.

Muy estimado señor:

Me permito molestar su atención con el objeto de que dé cabida en su prestigioso periódico, a la siguiente aclaración, que en mi concepto de comerciante y de peruano, me veo en el caso de hacer.

El señor Hamus Lau, propietario y capitán de la moto - nave Río Nozara, que estuvo en el Callao, manifiesta por la prensa, que la situación económica actual del Perú, es un caos, debido a la situación política y agrega que se le ofreció una gran suma de dinero por que trajera en su viaje a Costa Rica, a algunos políticos del régimen caído.

Como se comprenderá, de ser ciertas las aseveraciones del señor Lau, mi país estaría en situación de no servir de mercado a ningún producto, — cosa que está muy lejos de ocurrir, — ya que él mismo, que así se expresa, ha tomado como base de todas sus actividades y ganancias futuras el mercado de Lima. El hecho indudable hasta para desmentir al señor Lau y evitar la alarma que habrá causado sus declaraciones en las personas que por intermedio nuestro,

tienen negocios con industriales del Perú.

Donde el apasionamiento o falta de conocimiento del asunto de que se trata ha llegado a lo injustificado, es al pretender el señor Lau, hacer aparecer como responsable, de esta situación que califico de caos, al régimen actual. Nada más inexacto ni más injurioso. Los hombres que gobiernan mi país trabajan incansablemente por la regeneración de él. Y en lo que se refiere a la situación económica, lo hacen con medidas de verdadero acierto. La junta de gobierno y sus asesores, tienen como norma en el desenvolvimiento de su política la honradez, la justicia y el trabajo.

En cuanto a las ofertas que se le hicieron para traer en su vapor a algunos políticos de la dictadura fenecida, si es creíble, pero al hacerlo se hubiera convertido en cómplice, ya que esas personas, están enjuiciadas por delitos comunes, — no políticos. — Es un servicio que el señor Lau ha hecho al Perú, y que compensa en algo, a sus declaraciones desprovistas de verdad y de justicia.

Leonidas Ponce S.

San José, 6 de Nov. de 1930.

TALCO MARUJA



El Talco ideal para los niños

Delicioso para Después del Baño

Perfumado con las mejores Esencias,

Hacen de él el talco preferido por las Mujeres

Y por los Hombres para después de afeitarse.

PRECIO BAJO — CALIDAD GARANTIZADA

Depósito URIBE y PAGES

EL PARTIDO UNION NACIONAL Y SUS CANDIDATOS

Algunos dirigentes del partido union nacional, estuvieron ayer consultando pareceres a vecinos del barrio México sobre la persona que podría representar ese lugar en la papelleta municipal que dicha agrupación está formulando.

Las impresiones que recogieron fueron muy favorables a la persona

EL 10 DE ESTE MES SE CELEBRARA UNA FIESTA EN LA ESCUELA JESUS JIMENEZ CONMEMORANDO LA DECLARACION DE LA ENSEÑANZA OBLIGATORIA

HABRA UNA EXPOSICION DE LA CIUDAD Y ALGUNOS DISTRITOS

La escuela "Jesus Jiménez", de Cartago, prepara una fiesta solemne para el diez del corriente mes, dedicada a don Jesús Jiménez, impulsor de la enseñanza pública.

A esta fiesta asistirán el señor secretario de educación pública, el jefe de educación primaria don Ramón Rodríguez y otras altas autoridades de educación.

En ese acto se conmemorará la emisión del reglamento de educación pública y la declaración de la enseñanza obligatoria.

El domingo y lunes habrá una exposición en la misma escuela, de la ciudad y algunos distritos cercanos. En esa exposición habrá una sección de carácter pedagógico en que los maestros exhibirán material de enseñanza.

ENTRE LOS EMPLEADOS DEL FERROCARRIL AL PACIFICO SE COMENTA QUE SE LES VA A DAR DE ALTA COMO MEDIDA DE ORDEN

Hoy circuló en la calle el rumor de que el gobierno, como se ha hecho en épocas anteriores, pensaba dictar una disposición dando de alta a todos los empleados del ferrocarril al Pacífico.

Esta disposición, según se dice en la calle, es una medida de orden en el ferrocarril al Pacífico, con motivo de ciertos desaires al señor Castro Quesada.

En la administración de dicho ferrocarril se informó que no había nada de eso.

Así pues, damos la noticia como un simple rumor de la calle.

VARIOS ROBOS DE CONSIDERACION HAN SIDO DESCUBIERTOS POR LA DIRECCION DE DETECTIVES EN ESTOS DIAS

ROBO DE UN LOTE DE ALHAJAS

En estos días, la dirección general de detectives se ha ocupado en el esclarecimiento de algunos robos de consideración, entre ellos el cometido en la tienda de don Francisco Kepler Echeverría, de una caja conteniendo gran cantidad de alhajas de fantasía, valoradas en quinientos colones.

Esas alhajas fueron vendidas en dos establecimientos de la ciudad y se recompraron. Sin embargo, el autor del robo no ha podido ser descubierto.

Otro robo, consistente en la suma de cuatrocientos colones, fue cometido en perjuicio del señor Guadalupe Arias Corrales, vecino de Puntarenas.

El dinero le fué robado en el mercado por un muchacho que se hace llamar Juan Luna. Este fué capturado encontrándose trescientos colones en sus bolsillos. Declaró que había cometido ese robo por consejo de dos individuos.

Actividades del Patronato Nacional de la Infancia

El patronato nacional de la infancia se dirigió a la secretaría de gobernación solicitando ya que es una institución del estado, la franquicia telegráfica. La solicitud está en estudio del señor secretario y es muy posible que sea resuelta favorablemente.

CONSULTA

El vicecónsul americano Mr. R. W. Ueckles pidió informes a nuestra municipalidad acerca de las deudas que tiene hasta la fecha y de si proyecta contratar algún empréstito.

Fue comisionado el gobernador para contestar esa consulta, de acuerdo con los informes que al respecto suministre la contabilidad municipal.

AUXILIO A LA CRUZ ROJA

La Cruz Roja solicitó a la municipalidad un auxilio para sufragar los gastos que le demandará la compra de gasolina para su servicio de ambulancia.

Considerándose que la petición es muy justa, el municipio acordó incluir en el presupuesto del año entrante una partida especial para ese fin que se fijará a la hora de discutir el presupuesto.

Se impuso una fuerte multa a un chofer que cometió una grave falta de tráfico

La agencia principal de policía de tráfico impuso una multa de doscientos cincuenta colones al chofer Rodríguez quien el domingo, en estado de ebriedad hizo perder la dirección al automóvil que conducía, el y fue a parar dentro de la casa de una familia Acaña, en la carretera de Cartago.

NUEVO OFICIAL DE LA CONTABILIDAD NACIONAL

La secretaría de hacienda ha aceptado la renuncia presentada por don Roberto Gutiérrez, del puesto de oficial de la contabilidad nacional, nombrando en su reemplazo a don Manuel Odio Odio.

NUEVOS EMPLEADOS EN LA BIBLIOTECA NACIONAL

La secretaría de educación nombró a la señorita Cristina Castellón y don Edgar Guavara, como auxiliares de la biblioteca nacional, encargados del

Notas de Santa Cruz

Como lo había anunciado en vez pasada, de que el señor Cura pároco tenía en el puerto de Boitán el armonio y la imagen del Corazón de Jesús que era imposible la traída a esta ciudad por los malos caminos, ya lo tenemos en belloctando la iglesia.

Fiesta a Cristo Rey

El dos de los corrientes se celebró la fiesta a Cristo Rey, la que resultó ser una de las fiestas de más orgullo para la ciudad entera que bien se la merece. Se nota bastante adelante en esta parroquia; la iglesia cuenta de unos meses acá, con muchas cosas buenas; tal es el armonio y la imagen que es una cosa de mucha estimación; todo esto es obra del señor cura Fray Raimundo.

Asuntos de política

El sábado primero de noviembre se comenzó la agitación política municipal; se nota bastante entusiasmo en la reunión que se celebró.

Sobre educación

Ya los señores inspector de escuelas y visitador han practicado los exámenes en las escuelas de todos los distritos y los del centro. Hoy se están practicando los exámenes de práctica de la Escuela Complementaria VIII grado. Se espera que estos muchachos han de triunfar en sus pruebas de fin de año.

El tiempo

Ya como que tenemos el verano encima; ya días que no llueve; la luna, quién no quiere la luna? cuando nos das esas noches eucanadoras que llamamos no-ches de luna; pues esas noches son las que se están viendo por esta ciudad; solo falta irias a pasar en un boteito parque como el que se espera tener en no lejano tiempo o ir a surcar las aguas tranquilas del sereno de las Aguique.

Fiesta de Santa Cecilia

Los músicos de la filarmonía están preparando una bonita fiesta para este día; a propósito, nos han estado dando unas bonitas retratas y han estado muy puntualitos a la hora de los estudios; claro, solo así se puede adelantar; los está dirigiendo el muy entusiasta Calimerio Pizarro mientras viene el nuevo maestro señor Picado. Esperamos para ese día un programa bien selecto para el concierto que se dará en honor a la patrona.

Deportivas

El domingo 2 estuvo entre nosotros el equipo barbaresco de oriente. Jugó contra el team Soley; por haber resultado algunos de los jugadores del team Soley golpeados en el encuentro nicoyano, se te team se alió con algunos de sus mejores jugadores; los suplentes que se tomaron fueron de la segunda división. El juego estuvo muy concurrencio y el triunfo fué del Soley por un tanto a cero.

Corresponsal

Mañana vence el periodo de inscripción de papeletas municipales

LAS PAPELETAS DE SAN JOSE SERAN PRESENTADAS DE HOY A MAÑANA

Papeletas municipales de otros lugares han sido presentadas ya a la secretaría de gobernación de hace algunos días; en cambio, de la capital, no ha sido presentada ninguna hasta el medio día de hoy.

Esas papeletas han sido dejadas para últimas horas, por razones de conveniencia política.

Hoy en la tarde y mañana en todo el día serán presentadas esas papeletas para su inscripción.

Por San José, que se sepa, serán presentadas tres papeletas: la de la coalición josefina (carlistas, constitucionalistas y reformistas), la de la unión nacional y la de Luz y Lealtad.

Estas papeletas quedan hoy definitivamente arregladas, y ya mañana se conocerán los nombres de las personas que las integren.

LA BOTICA

LE DEMANDA A UD. OTRO GASTO ENORME EN LAS RECETAS O TONICOS.

20 % DE DESCUENTO

le corresponde a Ud. como suscriptor del "A B C",

presentado su recibo al día como suscriptor de nuestro vespertino y con la correspondiente receta del médico

Doctor MARIANO PADILLA

LAS HORAS DE CONSULTA SERAN:

De 1.30 a 2.30 p. m.

De 8.30 a 9.30 p. m.

CONSULTORIO: Esquina opuesta a la Botica Francesa usado por los grandes diarios extranjeros.

De la única manera que le atenderán es teniendo su recibo pagado anticipado de nuestra suscripción "A B C" es el primer rotativo que implanta en Centro América este servicio para sus suscritores, del diario,

POR C 2.00

Es la ocasión que le brindamos, para que tenga Ud. en su hogar

ATENCION MEDICA GRATUITA

durante el tiempo que dure su enfermedad o la de un miembro de su familia.

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD

ANTICIPADA DE UNA SUSCRICION DEL

"A B C"

cuyo valor es de DOS COLONES

PRESENTESE HOY MISMO A LA ADMINISTRACION

DEL "A B C"

Frontón Jai - Alai

A PETICION DE LA AFICION

COSTARRICENSE

Ultimas funciones extraordinarias hasta el día de embarque de los pelotaris

Dos grandes Partidos y Cinco interesantes

Quinielas

El estrenazo de la semana con la monumental película totalmetne hablada en español "Locuras de Amor" le ha correspondido, como siempre, a la empresa del Teatro Variedades --: Verdadera función de gala hoy a las 8.30 p. m.

Hoy es un día de gala en el Teatro Variedades con el monumental estreno de la gran comedia musical, de gran espectáculo, de espléndida presentación, cien por ciento parlante en español, con el rey de los cómicos, Charles Chase y con un grupo de artistas hispano - parlantes "Locuras de Amor", una fiel representación, con todo lujo de detalles, de la vida nocturna de los grandes cabarets neoyorquinos. Ya puede imaginarse el pío lector la grandiosidad y riqueza del espectáculo que esta super-película presenta en sus muchas y maravillosas escenas. Nada ha sido olvidado, ni uno solo de los detalles pintorescos o artísticos de los grandes palacios del placer de la gran calle de Broadway ni uno solo de los efectos deslumbrantes

de grupos coreográficos que se ven en esos grandes establecimientos del gran mundo y de los féricos destellos de lujo y de bono to más acabado y concluyente; y nada ha sido descuidado en esta grandiosa comedia musical que hará esta noche las delicias del público en la sala del amplio y elegante Teatro Variedades. Por lo que respecta a los artistas que toman parte en "Locuras de Amor" es de advertir que son bien conocidos de nuestros piblicos, siendo el primero y principal el inimitable comediante Charles Chase y el grupo de artistas hispano - parlantes Carmen Guerrero, Carlos Pedrosa y Enrique Acosta.

Usted no puede ni debe faltar esta noche al estreno de "LOCURAS DE AMOR" en la pantalla del Teatro Variedades.

El estupendo estreno de hoy hablado en español "La Fuerza del Querer" llevará al "Raventós" un torrente de espectadores

Para corresponder al crecimiento favor del público josefino la empresa del Raventós ha querido

GRAN JUEVES DE MODA CON ESTRENO DE LA mejor película Totalmente Hablada en español

TEATRO RAVENTOS

JUEVES 6 de NOVIEMBRE

MATINEE A LAS 6.30 P. M.

El coloso de la pantalla

DOUGLAS FAIRBANKS

en su electrizante creación

EL G A T C H O

Entrada . . . 50 Céntimos

Regia Función de Moda a las 8 y 30 p. m. -- Formidable super Estreno totalmente hablado en Español -- El intenso drama de la vida moderna producido por la "Sono-Art", bajo la dirección de JAMES CRUZE titulado LA FUERZA DEL QUERER (LA GRAN PELEA)

Creación de los notables artistas María Alba - Andrés de Seguro - Carlos Barbe - Vicente Padula y Carlos Villarías -- Un drama de la vida azarosa de Nueva York con el torbellino de pasiones y perfidias y en donde el amor como dique salvador, de tiene el torrente de maldad que pretende ahogar a una pareja que se ama

GRAN MATCH DE BOXEO! Espectacular Presentación ESTRENO de la Revista UNIVERSAL GRAFICO ESTRENO de la preciosa "extra" amount "OJOS NEGROS" ciosos cánciones rusas

TEATRO Moderno

Jueves 6 de noviembre

Solamente a las 7 p. m

La emocionante obra dramática titulada

FRUTO DE AMOR

por Eddie Leonard y Josephine Dunn

Y grandes atracciones

por los aplaudidos artistas Head & Gavelle

y la linda cancionista

Sonia de Claire

Popular entrada 50 cts

Siguen los éxitos de

los aplaudidos artistas

HEAD & GAVELE

y SONIA de CLAIRE

en el "Moderno" en

su temporada popular

Noche a noche vemos al popular Teatro Moderno de bote en bote con motivo de la brillante temporada popularísima que allí están llevando a cabo los notables bailarines internacionales Head & Gavelle y la lindísima cancionista chilena Sonia de Claire.

Los mejores números de su repertorio están ofreciendo a los notables artistas que hacen las delicias de aquel público entusiasta y eso da lugar a que en el Moderno cada noche se dé cita lo más granado de la capital que tiene la oportunidad de disfrutar de un espectáculo selectísimo a precios ínfimos: cincuenta céntimos la entrada.

Para esta noche, en única función a las 7 p. m. se proyectará la emocionante película dramática titulada FRUTO DE AMOR por Eddie Leonard y Josephine Dunn y los aclamados bailarines Head & Gavelle y la sugestiva cancionista Sonia de Claire desarrollarán un notable programa de atracciones.

Funciones populares!

AMERICA

JUEVES 6 de noviembre

Solamente a las 7

La espectacular producción de M. G. M.

ROMOLA

con Lilian y

Dorothy Gish

Una de esas películas prodigiosas que dejan recuerdo impecadero en

las pantallas

Mujeres niños 25 cts.

Hombres 50 cts.

MAÑANA

EL TROMPETA

SALVADOR

Creación de Jackie Coogan



Club Hollywood

(150 varas al Sur de la Botica La Violeta) Si usted quiere pasar agradablemente su noche, visite el Club Hollywood, atrayente siempre por sus lindas muchachas, su elegante presentación y su cantina inmejorable.

Baile gratis de 8 a 9 --: Todos los días

H O Y --: Jueves de Moda --:

--: Gran Orquesta Alvarado --:

Existe verdadera curiosidad entre el público por el anunciado y esperado estreno de la película nacional "El Retorno". La demanda de localidades para el día 16 de los corrientes en los teatros Variedades, América y Adela ha aumentado considerablemente

Ya es objeto de todas las conversaciones en San José el próximo estreno de la película nacional EL RETORNO. La curiosidad pública se enfila a hacer suposiciones y a elaborar conjeturas sobre el tema, el desarrollo y la actuación de los actores nacionales. Se siente en el ambiente la curiosidad y el interés más despierto por conocer mayores y más exactos detalles acerca de esa incógnita artística que todos esperan con ansia ver revelada con el mejor de los éxitos, como el esfuerzo realizado lo merece.

Y todo el mundo está de acuerdo en que la película será un triunfo completo y decisivo para los que en ella han intervenido con su entusiasmo, inteligencia y esfuerzo. Y están de acuerdo en sentir que será un verdadero triunfo teatral y artístico de la Em-

presa Urbini por ser una película de la opinión pública el éxito enorme que alcanzará esta gran película de la vida nacional.

Y no puede ser menos que así. Y vendrá la más rotunda confirmación de ese triunfo de la empresa Urbini este domingo 16 de los corrientes en los teatros Variedades, América y Adela con el grandioso estreno de EL RETORNO.

Variedades

Teatro Aristocrático

H O Y -- JUEVES 6 DE NOVIEMBRE -- H O Y

A las 3 y a las 6.45 -- La formidable producción

sonora y musicalizada con una parte en español

EL PUENTE DE SAN LUIS REY

con Lily Damita --: Raquel Torres y Don Alvarado

A las 8.30 p. m. -- Regio Estreno de Gran Gala EXTRAORDINARIO Espectáculo totalmente hablado en español --: La preciosa comedia musical con admirables escenas de la vida nocturna Neoyorquina, con sus espléndidos y lujosos cabarets, con sus fastuosas noches de

alegría y lujo, titulada

LOCURAS DE AMOR

con Charles Chase y la bellísima Carmen Guerrero --: La danza apa che bailada en nuevo y elegante estilo! --: La sorpresa del siglo en espectáculo de bataclán! --: Los más ingeniosos chistes del rey de los co mediantes, Charles Chase, quien habla a la perfección nuestro idioma

PRODUCCION METRO GOLDVYN MAYER

EXTRA: Estreno sonoro y parlante en Inglés

"Desacostumbrados como Estamos"

con los sin rivales Laurel and Hardy

ESTRENO de Revista M. G. M. con los más recientes sucesos mundiales

ENTRADA UN COLON

DOMINGO 15 de Noviembre en los Teatros

América --: Variedades y Adela

ESTRENO DE LA PELICULA NACIONAL

--: --: EL RETORNO --: --:

Realización y adaptación cinematográfica de

--: A. F. BERTONI

Argumento de Gonzalo Chacón Trejos

Fotógrafo Walter Bolandi

YA ESTAN A LA VENTA LAS LOCALIDADES